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Friday 26th November,2004 العدد11747 الجمعة 14 ,شوال 1425 أول صحيفة سعودية تصدرعلى شبكة الانترنت     

الصفحة الرئيسية

"الريـاضیـة" انت في 

في أول لقاء شامل مع مطبوعة بعد انقطاع دام أربع سنوات 

مشیداً بعطاءات ومكارم سمو ولي العهد للفروسیة ..الأمیر سلطان بن محمد یفتح قلبه للمیدان:
اللیلة عائدون للمنافسة وبقوة على دوري الإنتاج والمزاد السنوي یجب أن یكون للنخبة

  * حاوره - عایض البقمي :
ظل دائماً صانعاً للحدث.. وظل دائما رقماً مھماً في كل ما یتعلق بالفروسیة

شؤونھا.. وعلومھا الغانمة..
رجل یعمل في صمت رغم الملاحقة الإعلامیة التي تحاصره، ورجل یحیل
الإنجازات إلى واقع دون ضجیج أو دعایة, اكتسح بدأبھ وصبره وعملھ
سباقات الفروسیة طوال المواسم الماضیة، وجعل من اسطبلھ (الأزرق)
الذي یعیش عصره الذھبي طوال ھذه الفترة سید المنافسات ذھبا وكؤوسا
وأولویات، ورغم عظمة ما حققھ من ھذه الإنجازات ظل زاھدا في

الأضواء.. رافضا للقاءات، فمھمتھ كما قلنا صناعة الحدث.. أما المتابعة والتقییم والتحلیل فھي مھمة الآخرین!
(الجزیرة) وعبر صفحات المیدان اقتحمت صمت الأمیر سلطان بن محمد بن سعود الكبیر صاحب الإنجازات الإعجازیة في
مجال الفروسیة السعودیة وصاحب الإدارة والریادة في دعم القطاع الفروسي وألححنا من أجل اللقاء بسموه بعد أن نأى بشكل
كامل عن اللقاءات الشاملة مع أي مطبوعة طوال السنوات الأربع الماضیة.. وبعد إصرارنا وتكرارنا للمحاولة استجاب سموه
فأبو نایف ذو قلب كبیر مثلما ھو ذو عقل كبیر والرجل ذو قلب رحب مثلما ھو ذو عطاء رحب، فوجدناه متحدثا لبقا صاحب

منھجیة احترافیة في إدراكھ لمجال اھتمامھ.
المیدان - سعدت باللقاء وأدركت من خلالھ الكثیر من الأبعاد التي تمیز شخصیة سموه والتي جعلتھ أحد الأوجھ التي اقتحمت

أبواب التاریخ الفروسي بما صنعھ من خلال (الأزرق) وما قدمھ لریاضة الوطن الأصیلة من دعم ومساندة ومؤازرة.
تعالوا إلى صاحب الاسطبل الذھبي لنقرا سویا ما خرجنا بھ من حوار ممتع مع سموه امتد لأكثر من ساعتین.

***
الفارس الأول!!

* باعتبار سموكم عضواً في مجلس إدارة نادي الفروسیة وأحد كبار الملاك ومن اللصیقین بنشاط الفروسیة دعما وتشجیعا
ومشاركة عملیة.. كیف تثمنون ما یلقاه ھذا القطاع من اھتمام ورعایة سمو ولي العھد الأمین؟

- رغم المكانة السیاسیة الرفیعة التي یمثلھا سمو ولي العھد والمھام المتعددة التي تشغل بال سموه الكریم، إلا أنھ - یحفظھ الله
- ظل وفیا للفروسیة ورمزا لھا في مملكتنا الغالیة، فأیادي سموه البیضاء تستعصي على الحصر، ومكارمھ المتعددة في
مجالات الفروسیة تجعل الوسط الفروسي مدینا لسموه بما بذلھ وأعطاه، إنھ الفارس الأول في حقل الفروسیة.. حفظ الله سموه

ورعاه دعما لھذه الریاضة الأصیلة.
المبادر دائما!!

* على نفس السیاق - سمو الأمیر - كنتم قد تشرفتم عن الوسط الفروسي بنقل مشاعر الامتنان والتثمین لسمو ولي العھد
تقدیراً لمكرمة سموه بمضاعفة الجوائز المرصودة في ھذا العام. ھل من تعلیق من سموكم؟

- نعم تشرفت نیابة عن وسط الفروسیة بنقل مشاعر التقدیر والامتنان لسمو ولي العھد على دعمھ المتواصل للفروسیة وملاك
الخیل وعلى مكرمة سموه الأخیرة بمضاعفة الجوائز والحقیقة أن سموه كان دائما مبادرا لتقدیم الدعم والمؤازرة دون انتظار
لشكر أو تقدیر، فسموه رائد وطلیعي في مجال الفروسیة السعودیة، وما نقلناه من مشاعر ھو أقل ما یمكن تقدیمھ لرجل في

قامة سموه وفي عطائھ یحفظھ الله.
دوافع التقنین!!

* ما الأسباب الكامنة وراء خطوتكم بتقنین مشاركات الاسطبل الأزرق في سباقات المیدان السعودي لھذا الموسم؟ وھل القرار
محدد بموسم واحد أم أنھ یشمل المواسم المقبلة؟

- كما سبق أن ذكرت في نھایة الموسم الماضي فقد حقق اسطبلنا - بحمد الله - بطولة القائمتین (دوري الفروسیة) لمعظم
المواسم الخمسة الماضیة وأضفنا لذلك تحقیق (السداسیة) لمرتین والحقیقة أننا أحببنا إعطاء بعض الراحة لأنفسنا ولخیلنا،
لأن الجھد خلال الفترة الماضیة كان كبیرا، كما أننا رأینا في تقنین مشاركة جیادنا إتاحة الفرصة لبعض الاسطبلات الصغیرة
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للمشاركة وتحقیق نتائج من خلال السباقات الأسبوعیة، أما استمرار التقنین من عدمھ خلال الفترة القادمة فھو یرجع لظروف
المواسم المقبلة.

دبي الأفضل!!
* یلاحظ خلال الفترة الأخیرة توجھكم المكثف للمشاركات الخارجیة وبالتحدید في سباقات دبي، وقد قمتم بإنشاء اسطبل خاص
لھذه المشاركات، ماالذي تسعون إلیھ من وراء ذلك؟ وھل كان ذلك نتاجا - كما یرى البعض - لتشبع الأزرق من البطولات

المحلیة وإحكامھ السیطرة علیھا خلال السنوات الأخیرة؟
- تعلمون أن لدي خیولا موزعة في أوروبا وأمریكا ولھا مشاركات عالمیة، ولعامل البعد الجغرافي كثیرا ما یتعزر علي حضور
سباقاتھا في تلك الدول وبما أن سباقات دبي قد أصبحت ذات مستوى دولي مرموق سواء من ناحیة الخیول ذات الأسماء
والدماء العالمیة أو قیمة الجوائز والتنظیم الاحترافي الرائع لھذه السباقات فإن جاذبیة (دبي) قد تنامت لدي خصوصا وأن
مشاركاتي في سباقاتھا الماضیة - رغم محدودیتھا - قد حققت نتائج ممتازة، ثم لا ننسى ما نجده من تشجیع وترحیب الإخوة
آل مكتوم وخصوصا الشیخ محمد بن راشد آل مكتوم.. إنھا عوامل عدیدة تكاتفت كلھا لأصل إلى قناعة بأنھ من الأفضل إحضار
خیولي التي تركض في میادین أوروبا وأمریكا وإشراكھا في سباقات دبي، أما ما ذكرتھ عن (التشبع) فھذه حقیقة لكنھا لیست

السبب الذي جعلنا نكثف مشاركاتنا الخارجیة.
بارتون یكفي!!

* ألا یرى سمو الأمیر أن جھود المدیر الفني للأزرق المدرب (جیري بارتون) تحتاج الى مساندة تدریبیة لنفس قدرات بارتون
خصوصا وأن طاقات ھذا المدرب تنقسم على الاسطبلین أم أنكم ترون الاكتفاء بمدرب واحد؟

- في رأیي أن (جیري بارتون) مدرب ناجح في أداء عملھ وھو یقود طاقما من المساعدین الأكفاء الذین یسھلون أداء مھامھ،
ولا نعتقد أننا حالیا بحاجة الى مدرب آخر وعموما ھذا موضوع قد ننظر الیھ مستقبلا عندما تزداد أعداد خیولنا المشاركة في

(دبي).
الموسم الأخیر لجیري!!

* لكن ھناك أقوال تتردد بأن ھذا الموسم سیكون الأخیر بالنسبة للمدرب (جیري بارتون) مع الاسطبل الأزرق؟
- نعم.. المدرب (جیري بارتون) سینتھي عملھ معنا مع نھایة شھر ابریل القادم أي بعد ستة أشھر من الآن، وھذا یعود لأسباب
عائلیة تتعلق بھ شرحھا لنا، ونحن نقدر ھذه الظروف خصوصا وأنھا ذات صلة بأبنائھ كما نقدر عملھ معنا طوال الفترة
الماضیة التي اتسمت بالنتائج الممتازة و� الحمد، وما نستطیع تأكیده ھو أن جیري لو عاد الى العمل في تدریب الخیل خارج

أمریكا مرة أخرى فلن یكون ذلك إلا من خلال الاسطبل (الأزرق) فھذا ما أكده لنا، فنحن نتبادل مشاعر التقدیر بشكل كبیر.
عكس الواقع

* وما صحة ما یشاع - سمو الأمیر - حول تفاقم الاصابات وسط نجوم الأزرق وإذا كانت المعلومة صحیحة فھل لذلك علاقة
بسباقات القائمتین التي كانت في مصلحة الأزرق طوال السنوات الخمس الماضیة؟

- ھذا الكلام غیر صحیح اطلاقا وستشاھدون إن شاء الله نجوم الأزرق ھذه اللیلة وھي في أحسن حالاتھا وبفضل الله یمكنني
القول إن الواقع ھو عكس ما یشاع إذ یعتبر ھذا الموسم الأفضل من حیث انخفاض عدد الاصابات.

قادرون على المنافسة!!
* رغم ان الاسطبل الأزرق یحتل المركز الخامس اختیاریا بقراركم بعدم المنافسة على القائمة في دوري الانتاج ویتأخر عن
المتصدر (الاسطبل الأبیض) بـ13 نقطة.. إلا أن العالمین ببواطن الأمور داخل الأزرق یؤكدون ان نجوم الاسطبل لو قرر لھا
الدخول في المنافسة على القائمة بدءا من ھذه اللیلة فإنھ سیحققھا نظرا لوجود ترسانة من النجوم. ما مدى صحة ھذه

المقولة؟
- كما تعلم ویعلم الجمیع أننا قررنا عدم المنافسة على القائمة في ھذا العام.. لكنني أشعر بفضل من الله بأن الأزرق لدیھ جیاد
معدة اعداداً جیداً.. واجابة عن تساؤلك فإنني لا أستبعد فیما لو قررت ادارة الاسطبل العودة مجددا للمنافسة على القائمة رغم
انتصاف الموسم ومحدودیة مشاركتنا فإن منافستنا ستكون قویة، ولیس من الضرورة أن نحقق المركز الأول ولكن نستطیع
بإذن الله أن ننافس بقوة وھذا محصور فقط في دوري الانتاج أما دوري المستورد فإن خیولنا لن تشارك إلا في الكؤوس

الكبرى فقط (كأس الملك - وسمو ولي العھد) عدا المشاركات المحدودة بھدف التجھیز.
لا نجزم!!

* ھل نفھم من ذلك سمو الأمیر أنكم ستبدأون ومن اللیلة الدخول في حمى المنافسة على دوري الانتاج؟
- قلت إننا لا نستطیع الجزم بذلك، لكننا نؤكد بثقة كاملة أننا سنكون بإذن الله تعالى منافسین أقویاء إذا شاركنا، وھذا على

الرغم من أننا لم نشارك حتى الآن في سباقات عمر السنتین!.
المزاد للنخبة!!

* یتحدث البعض عن انتقادكم الحاد الذي وجھتموه لادارة المزاد بشأن عدم وجود لجنة طبیة في حین أن الواجب وجودھا شأن
كل المزادات العالمیة والخارجیة.. ماذا عن ھذا الموضوع؟

- انتقادي لادارة المزاد لم یكن حاداً، وأعتقد أن ھذه الادارة قد عملت ما تستطیعھ، كما أعتقد أیضا أن وجود لجنة طبیة ولجنة
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لتحدید نوعیة المھور (مھور النخبة) لیس من اختصاص ادارة المزاد على الأقل في مزادنا السعودي، وأرى أن ھذا القرار
یجب أن یتخذ من قبل ملاك الخیل وقد سبق أن بحثنا ھذا الموضوع أنا والأخ سمو الأمیر متعب بن عبدالله وبعض ملاك الخیل
والمسؤولین في ادارة المزاد والمحتمل أن تكون ھنالك لجنة طبیة ولجنة فنیة لاختیار نخبة المھور كما ھو معمول بھ في

المزادات العالمیة وھذا ما نتمنى مشاھدتھ على أرض الواقع في المزاد المقبل إن شاء الله.
أؤید بشروط!!

* الكثافة العددیة التي تشھدھا الأشواط وخصوصاً أشواط خیل الانتاج جعلت البعض ینادي باقامة سباقات في فترة یومیة بدلا
من یوم واحد.. وسمعنا أن سموكم یعارض ھذه الفكرة.. ما ھي وجھة نظركم حیال ھذا الأمر؟

- أنا لا أعارض اقامة السباقات في یومین من حیث الفكرة المحضة، لكني فقط لا أجد مبرراً لھا إذا كان الأمر لن یتعدى
شوطین فقط، أما إذا كنا نرید سباقات (دسمة) تعطي مبرر الاستمرار لیومین من الزمن فلابد أن تكون ھذه السباقات بعدد
ثمانیة سباقات لكل یوم على الأقل على سبیل المثال، أما أن یتكبد أصحاب الخیل والجمھور الخروج للسباقات لمدة یومین من

أجل اقامة ستة أشواط في كل یوم فأنا أعتقد أن في ھذا ارھاقا للناس وھدراً للوقت والنفقات.
الكأس للأزرق!!

* كیف تنظرون لمشاركتكم اللیلة في أولى بطولات الموسم (كأس الوفاء) حیث تخوضون نزالا في الدفاع عن لقب الأزرق،
خصوصاً في ظل غیاب مشاركة نجوم الأزرق في السباقات الماضیة؟ 

- أتمنى أن تسیر الأمور كما رتبنا لھا، وبإذن الله الأزرق ھو المتوج بالكأس الغالیة.
بطل ولكن!!

* وھل یشكل الثلاثي فضل من الله ومرھي والماھود أي قلق لنجوم الأزرق في سباق اللیلة؟
- ھم أبطال ونحسب حسابھا ولكن ھذا لا یسبب لنا قلقا كبیراً وإذا استطاع أي منھم خطف الكأس فسنعترف لھ بالجدارة في

استحقاق البطولة لكن الأمر لن یكون أبداً بھذه السھولة!!
لا مفاجآت!!

* ھذا یعني - سمو الأمیر - استبعادكم لحدوث مفاجآت في أولى مواجھات اللیلة؟
- نعم استبعد حدوث مفاجآت.

طیف الأرجح!!
* أین تكمن ورقة (الأزرق) الرابحة في طیف أم مرسال؟

- كلاھما یشكل ورقة رابحة، لكنني أرجح كفة طیف.
دعونا ننتظر!!

* المستویات الباھرة التي قدمتھا مھور السنتین العائدة للاسطبل الأبیض جعلت المراقبین یقولون إنھا قد حسمت وبشكل مبكر
كبرى بطولات الموسم (كأس الموحد) ما تعلیق سموكم؟

- نعم.. ما قدمتھ ھذه المھور كان لافتاً للأنظار، ولا أخفي اعجابي الشخصي بمراكیضھا ونحن نحسب حسابھا كثیراً، لكن ھذا
لا یقلل من آمالنا في مھورنا عندما تشارك. أضف لذلك أن مھور الاسطبل الأخضر والأحمر ستوضح لنا بشكل جلي معالم
اضافیة في الصورة العامة للمنافسة وعموما ما علینا سوى الانتظار فقد تخطف مھور الاسطبلات الكبیرة اعجابنا وانبھارنا

بنفس الدرجة التي حظیت بھا مھور الأبیض.
استراتیجیة!!

* ألا ترى أبو نایف أن الأزرق قد یدفع الثمن باھظاً في دفاعھ عن لقب الدیدحان بطل كأس (المؤسس) في العام الماضي، حیث
ان استراتیجیتكم بخصوص مشاركة جیاد السنتین لا زالت مواعید مشاركتھا عند مستوى التجارب؟

أرجو من الله ألا ندفع ثمن إستراتیجیتنا سلباً، وفي رأیي الشخصي فحساباتنا معدة بشكل جید ومحكمة وسیكون ثمنھا إن شاء
الله المحافظة على لقب الدیدحان.

الدیدحان بخیر !!
* ما صحة الحدیث عن البطل الدیدحان؟ عن الإشاعات التي ظھرت إبان سباقات المصیف وتعرضھ لإصابة؟

- لا صحة لذلك إطلاقاً، والدیدحان بأحسن حالاتھ ولم یتعرض لأي إصابة وسترونھ بإذن الله في المیدان السعودي قبل مشاركتھ
في كأس الملك من خلال أول سباقات الكؤوس المقبلة لفئة الثلاث سنوات.

لا جدید !!
* كنتم قد أعلنتم سمو الأمیر عن مساھمتكم في دعم وإنشاء مستشفى خاص بالخیل، ھل من جدید في ھذا الخصوص؟

- للأسف الشدید لا جدید حول ھذا الموضوع، لأن الأمور لا تأتي كما نؤمل وكما نرید!!
مسیرة ناجحة !!

* كیف تقیمون مسیرة دورة (عز الخیل) وھي تحط رحالھا في عامھا العاشر بمیدان حائل وبدعم تجاوز الـ30 ملیون ریال؟
- مسیرتھا ناجحة جداً، ولھا الفضل - بعد الله في إنشاء المیادین وتحدیث بعضھا الآخر ومنھا میدان حائل الذي ستقام علیھ

الدورة المقبلة.
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نوفا.. إذا !!
* وھل تحدد موعد إقامة الدورة المقبلة؟ وما صحة إقامتھا في عامھا الحادي عشر في نوفا؟

- نؤمل إن شاء الله في ذلك، وسیتم ذلك بإذن الله إذا انتھى تنفیذ المیدان في موعده المحدد.
الافتتاح بعد عامین !!

* وبمناسبة نوفا.. ھل حددتم سمو الأمیر موعد انتقال جیاد السباق لھا؟ وھل یمكن معرفة موعد الافتتاح الرسمي لھذه
المزرعة النموذجیة؟

- حسب البرنامج المعد لمشروع نوفا فإننا نتوقع انتقال جیاد السباق لھا بعد موسم سباقات الطائف في العام الذي یلي العام
القادم أما موعد افتتاحھا الرسمي فسیكون بعد عامین بإذن الله.

نحاول !!
* ھل ستستمر المزرعة في إسھاماتھا النبیلة المعروفة بدعم المشجعین من خلال أفحلھا بعد انتقالھا لنوفا؟

- نحاول أن یستمر ذلك ولكن عبر أسالیب مختلفة وبشروط مشددة حفاظاً على صحة الإنتاج ونوعیتھ.
مھور الأبیض !!

* من خلال السباقات الماضیة.. ھل لفت أنظار سموكم أي من نجوم المیدان السعودي؟
- للأسف لم یلفت نظري أي من الخیول المسنة أما على مستوى جیاد السنتین فقد لفت نظري مھور الإسطبل الأبیض بما

أظھرتھ من مستوى عالٍ وواعد.
التنظیم والاحترافیة

* في ظل ما تلقاه الفروسیة من دعم واھتمام سمو ولي العھد، ماذا ینقص ھذه الریاضة كي تواكب العالمیة وذلك الدعم
والاھتمام؟

- سباقات الفروسیة السعودیة تحتاج إلى تنظیم أكثر واحترافیة أكثر لكي تواكب الرعایة الكبیرة من سمو ولي العھد یحفظھ
الله.

توتال أمباكت في كأس العالم 2005!!
* ھل سیشارك الحصان العالمي توتال أمباكت، والعائد لسموكم في كأس العالم 2005 المقبلة بدبي؟

- بإذن الله، فنحن نخطط لذلك، وبالمناسبة ستكون أولى مشاركات توتال أمباكت القریبة في كأس الیابان العالمي الذي تبلغ
جائزتھ ملیوني دولار إذ تم توجیھ الدعوة للمشاركة بھذا الحصان في السباق الذي سیقام یوم الأحد القادم 28 نوفمبر الجاري

وھذا السباق یمثل الحدث العالمي الأبرز فروسیاً ھذا الشھر.
لدینا خطة !!

* وھل ستشاركون بجیاد سعودیة في الكرنفال العالمي القادم بدبي؟
- لدینا خطة معدة للمشاركة باثنین من الجیاد السعودیة وھما (طیف) و(مرسال) وسیكون القرار النھائي بعد سباق كأس سمو

ولي العھد المقبل.
أسماء جدیدة في الأزرق

* ھل ھناك أسماء جدیدة من الجیاد المستوردة تم تدعیم الأزرق بھا لتمثلھ في المیدان السعودي وخارجھ؟
- نعم ھنالك خیول جدیدة سوف نشارك بھا في دبي أما في المیدان السعودي فكما ذكرت سابقاً لن یكون لنا مشاركة في أشواط

المستورد باستثناء سباق كأس الملك وسباق كأس سمو ولي العھد.
كأس العالم ضمن أھدافنا !!

ھل ھدف الأزرق المقبل ھو كأس العالم بدبي 2005؟
- ھو من ضمن اھتماماتنا ولكن تركیزنا سیكون أیضاً على بقیة أشواط الكرنفال العالمي.

أخیراً !!
* ماذا تعني لسموكم ھذه الكلمات: (دورة عز الخیل + سداسیة الموسم + مزرعة نوفا + الدیدحان)؟

- دورة عز الخیل: أفتخر بھا كثیراً لأنھا وضعت لكي تكون في خدمة الإنتاج والمنتج السعودي والمیدان السعودي. وقد حققت
نتائج رائدة ورائعة.

سداسیة الموسم الماضیة: إنجاز لم یتحقق خاصة أنھا السداسیة الثانیة ضمن دوري الإنتاج والمستورد وھذا قد لا یتحقق على
المدى القریب.

مزرعة نوفا: خطوة رائدة للتجاوب مع توجھات وتوجیھات رائد الفروسیة سمو ولي العھد.
أما الدیدحان: فھو المسك لنا حیث ختمھا الموسم الماضي في لیلة مباركة جعلت للكؤوس الخمس السابقة والقائمتین مذاقاً

جدیداً. ویا لھ من مسك !!

[للاتصال بنا][الإعلانات][الاشتراكات][الأرشیف][الجزیرة] 
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